
Protokoll von der 3. Öffentlichen Sitzung des JuPaJüs am 29.06.2004  
um 16.00 Uhr im Kleinen Sitzungssaal im Neuen Rathaus 
 
TeilnehmerInnen waren: 
Tarik Ballouz, Anne Bäumker, Philipp Meller, Josip Prlic, Tino Kamalandua, Sven Körver, E-
lena Haas, Lucia Hellmanns, Laura Carciotto, Lara Grün, Laura Mayer, Janine Nahrings, 
Oumaima Saghiri, Tobias Weingartz, Thorsten Hompesch, Mario Schüle, Rebekka Naeven,  
 
Entschuldigt fehlten: Shari Coutura, , Jasmin Sachsenhausen, Jennifer Kalb,  
                                  Uwe Rabbertz, Stephanie Weitz 
Unentschuldigt fehlten: Lucas Bürger und Sandra Herzogenrath 
 
Vor Beginn der Sitzung teilte Herr Weihbischof zusammen mit dem Bürgermeister seine 
Freude über die Initiative der Jülicher Jugendlichen mit. 
 
1.    Die Anwesenden wurden von der Gesprächsleitung Elena Haas und Tarik Ballouz  

begrüßt. 
 
2.     Die Tagesordnung wurde verlesen. 
 
3.     Als Protokollführer wurde Thorsten Hompesch festgelegt. 

 
4.    Informationen 
 

-   Sven informierte über die Absage seiner Bewerbung für die Kinderjury des  
   Kinderrechtspreis 2004 des WDR.  

 
- Informationen zum Forum „Öffentlichkeitsarbeit und Sponsoring“ erhielten   
    wir von Lara Grün. Das Forum hat zusammen mit Frau Hermanns vom WDR einen 
   Artikel über das Jugendparlament verfasst, der in den Homepages oder  
   Schulnachrichten der Schulen veröffentlicht werden soll. Er ist zudem ein Teil  
   der Werbemappe für die Sponsorensuche. Im Gymnasium Zitadelle und in der   
   Realschule ist der Artikel schon in den Schulnachrichten erschienen. Im Haus  
   Overbach kümmert sich Sven noch mal um die Aufnahme in die Homepage. In der  
   Schirmerschule kümmert sich Frau Schmitz darum.  

       Im Mädchengymnasium ist es durch Lara Grün auf dem Weg. In der Hauptschule  
       kümmert sich Josip darum. 
       Ein Gruppenfoto wird noch gemacht. 
 

- Informationen zum Forum „Freizeitangebote - Disco“ erhielten wir von Laura  
Carciotto. Die Singleparty findet am 2. Juli im Roncalli-Haus statt.  Die Disko  
wird ausführlich im weiteren besprochen. 

 
 
 



- Informationen zum Forum „Freizeitangebote - Konzert“ erhielten wir Elena  
     Haas. Das Konzert ist für den November geplant. Weitere Absprachen müssen  

               zur Zeit warten, da der zuständige Mensch im Kuba im Urlaub ist. 
 

- Frau Laux teilte mit, dass die Skatergruppe Stetternich sich nach einem Zuschuss 
über den Kreis Düren erkundigt und ins Auge gefasst hat, einen Teil des Spielplat-
zes an der Bachfeldstr. fürs Skaten zu nutzen. Die Gruppe will sich wieder bei Frau 
Laux melden. 

 
Tarik begrüßte zwischenzeitlich die Mitglieder des Kinder- und Jugendparlaments 
Vettweiss. 
 

- Frau Laux über den weiteren Verlauf des Antrages auf Rede- und Antragsrecht 
des JuPaJü. Das JuPaJü kann formlos seine Anliegen über Frau Laux direkt an den 
Bürgermeister weiterleiten. Der Bürgermeister gibt die Angelegenheit auf die Ta-
gesordnung des zuständigen Ausschusses. Ein Vertreter/eine Vertreterin des Aus-
schusses erhält dann Rederecht zu dem Punkt. Im KuSSS ist beschlossen worden, 
dass das JuPaJü eine beratende Stimme erhalten soll. Im Herbst, wenn die 
Hauptsatzung der Stadt Jülich in mehreren Punkten geändert wird, wird das Ju-
gendparlament mit Rede- und Antragsrecht mitaufgenommen werden. 

 
- Laura Mayer informierte über die SPD-Fraktionssitzung am 1. Juni 2004 und Phi-

lipp ergänzte. Die Erwachsenen waren sehr an der Arbeit des JuPaJüs interessiert, 
motivierten zum Einmischen in Themen, die für Jugendliche wichtig sind (z.B. Frei-
bad) und boten Unterstützung an. 

 
- Auch die Fraktion der Grünen/Bündnis 90 lädt die Jugendparlamentsmitglieder  

im Juli zu ihrer Sitzung ein, um sich über die Arbeit auszutauschen. 
 

- Frau Laux berichtete, dass dem Jugendparlament ab dem 1. Juli 2004 2.500,- € im  
Haushalt der Stadt Jülich zur Verfügung stehen, wovon vom Kreis Düren 1.000,- €   
Zuschuss wie im letzten Jahr bewilligt wurde. 

 In der Sitzung nach den Sommerferien wird darüber gesprochen, wofür das Geld  
 sinnvoll eingesetzt werden soll. 

 
- Frau Laux informierte über die Elefantenrunde der Bürgermeisterkandidaten im 

Kuba unter dem Thema „Jugend fragt die Bürgermeisterkandidaten“.  Dazu gibt es 
eine Anfrage des Kuba, ob das JuPaJü die Runde mit veranstalten will. 

 
Das Jugendparlament beschließt einstimmt, diese Runde mit zu veranstalten.  
 

    Die Kandidaten werden wahlweise zu vier Terminen im September eingeladen.  
       Am 7. Juli 2004 findet um 18.30 Uhr ein Vorbereitungstreffen im Kuba statt.  
       Teilnehmen werden Tarik, Elena, Tobias, Philipp, Janine Horn und Anne. 
 



 
5. Lucia, Philipp und Anne informierten über die Podiumsdiskussion zur Bäderfrage 

am 8. Juni 2004, Anne über die KuSSS-Sitzung am 28. Juni zum Thema und teil-
ten dem JuPaJü ihre Meinung mit. 
Herr Maas teilte mit, dass am 21. Juli der Stadtrat die Bäderfrage diskutiert wird 
und hoffe, dass das JuPaJü wie bei der Podiumsdiskussion weiter Engagement zeigt 
und forderte uns auf, das Freibad zu besuchen. 
Frau Laux klärt beim Schulamt nach, was aus dem Antrag der Realschule geworden  
ist, ihren Schwimmunterricht im Freibad abzuhalten. 

 
Das Jugendparlament beschließt, im Forum „Öffentlichkeitsarbeit und Sponsoring“  
am Donnerstag 1. Juli 2004 einen Brief des JuPaJüs mit einer Stellungnahme zum  
Freibad zu schreiben, der an den Bürgermeister weitergeleitet wird.  
Unterschrieben wird er von den Mitgliedern auf der Disko im Roncalli-Haus am  
Freitag. 

 
6. Oumaima berichtet über die Vorbereitungen für den Stand beim Zitadellenfest. Es  

wurde diskutiert, ob und wie ein solcher Stand aussehen soll.  
 
Mit 9 zu 6 Stimmen beschließt das Jugendparlament einen Stand auf dem Zitadel-
lenfest am 11. Juli zu organisieren.  
Dieser soll im Forum „Öffentlichkeitsarbeit und Sponsoring“ am Donnerstag 1. Juli 
vorbereitet werden. 
 

7. Für die Disko im Roncalli-Haus wird der Einsatzplan solange rundgereicht, bis alle 
Dienste verteilt sind. Laura Carciotto erklärt das Prinzip der Single-Party. 

Sven bringt zur Disko einen Stempel mit. Lara hat einen Briefkasten gebastelt.  
Am Freitag trifft man sich um 15.00 Uhr am Roncalli-Haus zum Aufbauen. 

 
8. Thorsten Hompesch, Janine Nahrings, Uwe Rabbertz und Stephanie Weitz verlas-

sen das Jugendparlament nach den Sommerferien. Sie sorgen noch vor den Ferien 
für Ersatz. 

 
9. Verschiedenes 

 
- Neue Termine wurden festgelegt: 

 
JuPaJü:  
Dienstag, den 14. September 2004 um 16.00 Uhr  
Im Kleinen Sitzungssaal im Neuen Rathaus 

- Die nächste Gesprächsleitung in der 4. Öffentlichen Sitzung werden  
Laura Carciotto und Tobias Weingartz sein und Philipp Meller der nächste  
Protokollführer. 

 
10. Das Stimmungsbild „Wie war die Sitzung?“ fiel mangels Zeit aus. 


